

Suscripción en Gerona.

20 rs. por trimestre.
Se suscribe en la librería de GRASES, plaza de la Constitución.

Cada número suelto se vende a 6 cuartos.

ANUNCIOS.

Se admiten a precios convencionales, en la librería de GRASES.

EL POSTILLON.

PERIODICO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Madrid 23 de Mayo.

Hé aquí los terminos en que *El orden* proclama ya abiertamente la candidatura ministerial del Sr. D. Luis Mayans para presidente del congreso.

«La gran mayoría del futuro parlamento, que se compone de moderados, tiene, a nuestro modo de ver, una candidatura que esta fuera de cuestion, por ser aceptable para todos, ya que todos la han honrado con sus votos en la pasada legislatura, y aun en otras anteriores.»

«El Sr. D. Luis Mayans ha obtenido constantemente, mientras ha presidido al congreso, lisonjeras y merecidas muestras de su estimacion, y no podia ser de otro modo, reuniendo las calidades esenciales que constituyen el ejercicio mas conveniente de aquella alta dignidad. La posicion social y politica del Señor Mayans; la imparcialidad, prudencia y tino con que ha sabido en todas ocasiones sostener el orden y la dignidad de los debates, le han grangeado el respeto, el aprecio y confianza de la cámara popular; y creemos hacernos fieles intérpretes de la mayoría de los diputados electos, entre los cuales figura tan gran número de los que han tomado ya parte en las tareas parlamentarias bajo la digna presidencia del Sr. Mayans, indicándole como el candidato mas natural y menos cuestionable para obtener tan honroso y difícil cargo.»

En *La Nacion* de hoy se leen estas líneas:

«Por fin parece que se ha completado el ministerio con el nombramiento del Sr. marques de Miraflores para la cartera de estado: se asegura que el Sr. Bravo Murillo ha tenido la abnegacion de ofrecerle la presidencia, mas no la ha aceptado, limitándose a compartir la responsabilidad del actual gabinete bajo la de aquel.»

Segun nuestras noticias, las de *La Nacion* no eran anoche una cosa definitiva.

Hace cuatro dias, y despues de haber perdido el ministerio toda esperanza de que se le asociasen el Sr. Pidal ó el Sr. Rios Rosas, el Sr. Isturiz ó el Sr. Martinez de la Rosa, directamente se hicieron proposiciones al señor marques de Miraflores. Su primera respuesta fue una contestacion negativa. Entonces el Sr. Bravo Murillo indicó que, para obviar dificultades estaba dispuesto a dejar la presidencia del gabinete. El marques de Miraflores pidió tiempo para consultar esto con sus amigos politicos, y ayer tarde terminó el plazo que habia señalado para su aceptacion. No sabemos de una manera positiva cual haya sido su resolucion.

Del Sr. Gonzalez Bravo se ha hablado tambien es-

Suscripción en provincia franco el porte.

30 rs. por trimestre.

Se suscribe en Figueras en la librería de Matas.—En Olot en la de Dourem.—En Puigcerdá en la de Diumeuge.—En La Bisbal en casa Vinardell. En S. Felin de Guixols en la Administracion de Correos.

tos dias, pero su candidatura ha encontrado una resistencia invencible en el presidente del consejo. Para transigir el gabinete ha dado un puesto politico al Sr. Nocedal; pero á pesar de esto, es casi indudable que el ministerio tendrá en frente al Sr. Gonzalez Bravo; tan luego como esté abierto el parlamento.

Parece que elevadas personas insisten nuevamente en que el general Pezuela entre á formar parte de los consejos de la corona, pero ya nadie duda de que su entrada es incompatible con la permanencia de algunos de los actuales ministros.

Varios periódicos hablan ayer y hoy de una larga entrevista que habrian tenido los Sres. Mon y Rios Rosas, y en la cual se habria resuelto ya la conducta de las oposiciones conservadoras en el futuro congreso, con relacion á la cuestion de presidencia. Siendo cierta la primera parte de esta noticia, no lo es la segunda. La cuestion de presidencia no se resolverá sino en una gran junta, á que serán convocados todos los diputados conservadores, verdaderamente independientes.

Las noticias recibidas ayer de Sevilla no eran completamente exactas. Es cierto el triunfo de nuestro amigo el Sr. Moreno Lopez, el cual ha salido electo diputado por 303 votos contra 223 que ha tenido el Sr. D. Pedro Luis Huidobro; pero en lugar del Sr. Halcon, candidato apoyado por el gobierno, ha salido elegido el progresista D. Manuel Cortina. En el segundo dia ha conquistado esta condidatura el terreno que perdiera en el primero. Los votos se han repartido asi:

D. Manuel Cortina. 240
D. Luis Halcon. 234

Queda elegido el primero. Ayer los pareceres andaban muy divididos respecto á su aceptacion; algunos la creian posible; otros aseguraban estaba ya resuelto que si el Sr. Cortina salia electo en Sevilla, este distrito quedaria para el Sr. Mendizabal.

Con la eleccion del Sr. Cortina, son cincuenta los distritos en que ha triunfado el partido progresista.

En la Puebla de Sanabria, provincia de Zamora, las segundas elecciones han dado el siguiente resultado:

D. Modesto Cortazar. M. 192
D. Miguel Zorrilla. P. 168

Resulta elegido el primero.

D. Modesto Cortazar ha sido elegido tambien por Bribiesca.

Con esta son ya diez y seis las elecciones dobles á que hay que proceder en España.

Hé aquí el resultado tambien de las elecciones de Antequera que han dado el triunfo al progreso:

D. Francisco de Paula Marquez, progresista. 233
D. José Fernández de Rodas, moderado. 175

En Antequera los moderados habian conseguido una inmensa ventaja; pero en la seccion de Alora casi todos los votos han sido para el progresista.

Segun dice hoy *La Nacion*, en el distrito de Mora ha sido derrotado el gobierno en segundas elecciones, obteniendo el triunfo el Sr. Barberia, moderado independiente, contra el Sr. Ramirez.

En Daroca ha salido el Sr. Lozano, progresista.

Háblase estos dias de grandes gracias militares que van à concederse. El Sr. Zarco del Valle, es candidato para el alto puesto de capitán general. Tambien el Sr. Lersundi, si fuese reemplazado en el ministerio por el Sr. Pezuela, recibiria el segundo entorchado.

Parece que en estos últimos dias han vencido las numerosas operaciones hechas en fondos públicos à la expectativa del arreglo de la deuda, y las cuales se han renovado, aunque abonándose fuertes diferencias por los interesados en la subida del papel.

Por nuestra parte, solo diremos à los hombres de buena fé, interesados en la mejora de los fondos públicos, que el crédito no se elevarà porque las cortes aprueben ó no el proyecto de arreglo de la deuda, presentado por el gobierno, sino porque se mejore la situacion económica del pais, y se arbitren verdaderos recursos con que hacer frente à todas las obligaciones del estado.

Ya hemos anunciado que las primeras sesiones de las próximas cortes serán desde luego altamente interesantes. La minoria progresista está resuelta à hacer de la cuestion de actas una cuestion eminentemente política. Por su parte, se nos asegura de una manera indudable, que el gabinete quiere provocar en los primeros dias un voto de confianza por parte de la mayoría en favor de la politica ministerial.

Ante estas circunstancias, no necesitamos decir cuán grande es la necesidad de que se entiendan y coordinen sus esfuerzos las oposiciones conservadoras del próximo congreso.

La España publica hoy los siguientes interesantes pormenores sobre la ocupacion de Joló por nuestras tropas:

«Por algunas cartas de Manila, fecha 26 de marzo, recibidas ayer por la via de Marsella, se sabe que el general Urbistondo regresó el 20 à la capital de las Filipinas, donde fué recibido con grande entusiasmo. La poblacion, que ha hecho costosos sacrificios para que la expedicion pudiese marchar equipada y abastecida de todo lo necesario, y que durante dos meses ha vivido con grande ansiedad, temiendo que algun contratiempo inesperado viniese à trastornar los planes concebidos para la empresa de Joló, no podia menos de ver con alegria la vuelta de los cuerpos de cuya disciplina y bravura depende la paz y prosperidad de aquel hermoso archipiélago.

«En cuanto à las operaciones militares, son demasiado concisas las noticias que hasta ahora tenemos para poder dar una noticia detallada y exacta de todo lo ocurrido. Diremos, sin embargo, que la destruccion de Joló y la ocupacion de sus fuertes han costado mas pérdidas de las que debian calcularse, atendida la calidad del enemigo y su ignorancia del arte de la guer-

ra. Los disparos de su artilleria parece que eran en lo general bastante certeros; se refiere que dos paños nuestros fueron echados à piqua, habiendo perecido en uno de ellos 14 artilleros. Los buques de guerra y en especial la corbeta *Villa de Bilbao* han sufrido bastantes averias.

«Desembarcadas las tropas se formaron en tres columnas, y acometieron à los fuertes, de los cuales se apoderaron. De los defensores unos fueron pasados à cuchillo, y los mas consiguieron salvarse, huyendo à los montes, à donde se refugió tambien el sultan. Decíase en Manila que si una de nuestras columnas se hubiese movido con toda la rapidez y precision necesarias, la mayor parte de los enemigos hubieran caido en poder de nuestros soldados. Con este motivo se aseguraba que el capitán general no estaba completamente satisfecho del comportamiento de dos jefes à quienes se estaba formando causa, y aun se añadía que serian enviados à Europa bajo partida de registro. La carta de donde tomamos estas indicaciones, contiene nombres propios y otras particularidades de que no creemos conveniente hacernos cargo, porque pudieran partir de rumores infundados ó exajerados, y tambien porque nos duele mezclar incidentes desagradables con un hecho de armas ocurrido en tan remotas regiones, y en que mas de un valiente ha sellado con su sangre su amor y fidelidad à la patria.

«En Joló ha dejado el capitán general unos 700 hombres con todos los pertrechos y bastimentos necesarios. Del resto de la expedicion habian pasado unos 1,000 hombres à Mindanao, cuyo sultan habia faltado à pactos solemnes, ejecutando ó consintiendo algunos actos de hostilidad. Tambien pensaba tocar la expedicion en la isla de Basilan, donde tenemos un fuerte llamado de Isabel II. Basilan dista de Zamboanga tan solo unas seis millas, y es punto donde igualmente se albergan los piratas. Los ingleses, los franceses y los holandeses han tenido asimismo reyertes con los de Basilan, à quienes en diferentes ocasiones han castigado duramente. Ahora nos ha llegado nuestra vez.

«Cuando recibamos nuestra correspondencia, que esperamos vendrá en la balija de Cádiz, podremos entrar en mas pormenores, aclarar los puntos dudosos y apreciar el mérito de la expedicion, asi por lo que respecta à la ejecucion como à los resultados. Entre tanto reiteramos lo que manifestamos ayer sobre la satisfaccion que debe experimentar todo corazon español al saber que el ultraje hecho à nuestro pabellon por los infieles de Joló ha sido vengado. En un pais donde se gobierna mas con el prestigio y el nombre que con la fuerza, no debe dejarse impune ninguna afrenta; y tanto por este lado, como por el de las ventajas que pueden ofrecer los resultados à la seguridad de aquellos mares, la expedicion era una necesidad imprescindible.

«Con este motivo debemos hacernos cargo de una especie que indica *La Nacion* en su número de ayer. Ya en otra ocasion hemos dicho que la expedicion contra Joló ha sido llevada à cabo con arreglo à instrucciones del gobierno; asi consta al menos de documentos oficiales que nos han sido remitidos de Manila, y como nuestro apreciable colega insiste en creer que aquel capitán general obró al principio por su propio impulso, debemos insistir nosotros à nuestra vez en lo que dijimos entonces. En cuanto à si la primera expedicion fue bien ó mal concebida, tambien hemos manifestado ya nuestro juicio, que, por lo visto, está conforme con el de *La Nacion*.

«Creemos con efecto que hubiera podido evitarse la segunda expedición y ahorrarse los gastos que ha ocasionado, así como libertar á la población de Manila de la zozobra en que ha estado durante dos meses, si el general Urbistondo no se hubiera presentado delante de Joló con fuerzas que eran excesivas, tratándose únicamente, como se ha dicho, de negociaciones pacíficas, y que no eran suficientes para infundir un saludable terror y evitar nuevos agravios é insultos. Pero, lo repetimos, cuando recibamos nuestra correspondencia examinaremos con detenimiento este y otros muchos puntos que abraza la expedición á Joló, y que son del mayor interés para el porvenir del archipiélago filipino.

En cartas de Manila de la misma fecha escriben á *El Heraldo* lo siguiente sobre el mismo hecho de armas:

«Al desembarcar las tropas perecieron ahogados 13 artilleros europeos, y no sufrieron igual suerte muchos soldados indígenas, que también fueron al agua, porque estos indios son anfibios; pero se perdieron bastantes fusiles. Esto se debió á las balsas de desembarco, que eran fatales. Se cree que la corbeta *Villa de Bilbao* quedará inutilizada; pero no se sabe si por el fuego del enemigo, ó por algún accidente marítimo.

Por fin los fuertes se tomaron, aunque los acertados planes del general Urbistondo, no se cumplieron en todas sus partes, abandonando los moros, al ver la bizarría con que habían sido tomados otros por nuestros valientes soldados. Los joloanos no tienen ya sus fuertes ni su artillería. Sus 130 cañones están á bordo de nuestros buques. Los moros están llenos de terror. Puede asegurarse que no levantarán cabeza en tanto que Urbistondo mande en el país. Han quedado en Zamboanga siete compañías; tres para dar una lección á unos pueblos de la isla de Basilan, y las otras cuatro han ido á Mindanao con los bergantines *Oquendo* y *Bilbaino*, para hacer una incursión en el país y explorar al paso á Miramis, que será en lo futuro de suma consideración.

El general llegó aquí el 20, y le han hecho un recibimiento suntuoso. Yo nunca he visto mayor entusiasmo. Esta victoria ha hecho mucho eco en el país, y lo hará en toda la morisma; pero mucho más aun en las posesiones vecinas, que nos consideraban como impotentes para empresas de esta cuantía.

«El general y todos se hacen lenguas del buen comportamiento de los capitanes de los buques transportes. El servicio de los ranchos ha sido hecho con la mayor puntualidad, aun en los momentos de mayor peligro.

«El resultado y consecuencias de este hecho de armas, en que ha dado tantas pruebas de inteligencia y valor el general Urbistondo, serán inmensos en estos mares.»

La completa victoria que las tropas españolas han alcanzado contra el sultán de Joló, Mahamad, y á que se refieren las anteriores noticias, esta completamente confirmada en los documentos oficiales que á continuación copiamos:

CAPITANIA GENERAL DE FILIPINAS.

Orden general á la plaza.

«El Excmo. Sr. gobernador y capitán general, en comunicación fechada en Zamboanga en 7 del actual, que he recibido á las ocho de este día, se sirve poner en mi conocimiento las satisfactorias siguientes noticias:

«Excmo. Sr.: Tengo el gusto de decir á V. E. que queda completamente tomada satisfacción del ultraje hecho por los joloanos á nuestro pabellón el 1.º de enero.

«A los sesenta días de cometido les hemos tomado ocho fuertes con 130 piezas de artillería, municiones y otros efectos de defensa.

«Aunque defendiéndose tenazmente, fueron asaltados los primeros fuertes por nuestros valientes soldados, que les hicieron abandonar los demas, poniéndolos en fuga hasta el interior de la Isla.

«Todas las fortalezas y parte de la población que la rodeaba, núcleo del latrocinio y la piratería por espacio de 200 años, han sido reducidas á cenizas en el corto periodo de 48 horas, y desaparecido el sultán Mahamad, entregándose á la más vergonzosa fuga.

«Después de haber tenido la desgracia de que la corbeta *Villa de Bilbao* sufriese una barada en la travesía de Zamboanga á Joló, que retrasó nuestra llegada á aquella rada, pudo darse principio al ataque la mañana del 28 de febrero, en cuyo día cayeron en nuestro poder los principales fuertes, y al siguiente nos posesionamos del resto; teniendo que lamentar la pérdida de 34 hombres muertos y 84 heridos.

«Así las tropas de mar como las de tierra han demostrado en esta jornada su entusiasmo, su valor y sufrimiento, para vencer los obstáculos y peligros consiguientes á una empresa de tanta consideración y en tal clima.

«Lo que me complace en manifestar á V. E. para su satisfacción, la del ejército y leales filipinos, incluyéndole copia de las alocuciones que he dirigido á las tropas expedicionarias durante las principales operaciones.»

«Secretaría del superior gobierno y capitania general de Filipinas.—Capitania general de Filipinas.—Estado mayor.—Orden general del 26 al 27 de febrero.—A las cuatro de la madrugada se procederá á ejecutar el desembarco de las tropas, en los términos prevenidos, así en las instrucciones como en las prevenciones verbales que han recibido los jefes de las columnas, para que si posible fuese, quede realizado al despuntar la aurora. El silencio y el orden debe presidir en estos momentos en que conviene alejar confusiones, y que el enemigo no se aperciba, si es posible, del movimiento hasta que sienta sus efectos.

«Marcado el pormenor de dicha operación y los deberes y cuidados de cada uno, y conocido el celo y entusiasmo que anima á todas las clases que componen la expedición, no es de temer ningún entorpecimiento en el orden natural de los sucesos; y debemos esperar vernos con el pié en tierra de Joló, donde vengaremos nuestra ofensa, sostengamos nuestros derechos y escarmentemos la osada arrogancia con que el sultán y Dattos, apoyados en la anarquía, promueven el latrocinio y el tráfico de la raza humana.

«La subordinación que tanto distingue á las tropas que tengo el honor de mandar, me hace esperar que, sofocando su entusiasmo, no atenderán más que á la voz de sus jefes para obrar compactas y unidas, y que aun después de la victoria no se abusará del uso de municiones que quizá tendrán que aprovecharse con gloria para imponer orden á otras bordas de la morisma.

«Las tropas pueden estar seguras que con serenidad y obediencia y con los esfuerzos que les exijan sus jefes, serán dueñas en breve de la victoria. Los señores jefes y oficiales cuidarán esmeradamente de hacer cum

plir esta parte tan interesante para mantener el orden y economizar reveses; y de su acierto y de su ejemplo todo debe esperarse. Del celo de dichos señores depende la oportunidad de la ejecucion de todas las medidas anticipadas dictadas para este momento en las instrucciones. = Cuartel general á bordo del vapor *Reina de Castilla* en las aguas de Joló á 26 de febrero de 1851. = Urbistondo. »

Alocuciones.

«Soldados: Hace dos siglos que, fiada en la buena fé de sus promesas la generosidad castellana, dejara tranquilos á los joloanos, que pocos años antes habia reducido á nuestro dominio el señor Almoute; y hace dos siglos que estos piratas, á pesar de nuestro esmero en dulcificar sus costumbres, multiplican sus perfidias, y saltando á ella y hasta á la humanidad, que hollan con los actos mas atroces de piratería, perpetran el cautiverio y la desolacion en nuestros pueblos.

«Tambien hare tres años que por estos mismos dias se les dió un castigo severo en la célebre jornada de Balanguingui; pero lejos de contenerlos aquel escarmiento, burlando de nuevo sus repetidas protestas, no solo han vuelto á cometer sus depravaciones, sino que cuando por consejo del mismo sultan y Dattos me propuse castigar á los Tonquiles y otros Samales, y pasaba personalmente á Joló á establecer reglas que evitasen la repetición de tales conflictos, ha llegado la osadía de aquellos isleños hasta el extremo de eludir toda comunicacion, amenazar á mis comisionados, y por último, romper alevosamente el fuego sobre nuestros buques, olvidando, no solo mi presencia, sino la veneracion que le debe á la bandera española todo este archipiélago.

«Aun cuando no tuviéramos el deber de contener estas bordas en pro de la humanidad y del derecho de gentes; aun cuando desoyéramos el eco de las victimas sacrificadas por tan inhumana y atroz canalla, no habrá pecho español que no arda en deseo de vengar una ofensa hecha con tan falaz osadía.

«Esta es, soldados, la hermosa mision que vamos á cumplir en este dia.

«No hay que dudar de vuestra subordinacion y de vuestro valor y patriotismo; no hay que dudar, pues, de vuestra victoria, y de que se verán coronados con gloria nuestros esfuerzos por una causa tan justa y nacional y tan sagrada como honrosa.

«Asi lo espera de vosotros vuestro capitan general, Antonio de Urbistondo.»

«Cuartel general á bordo del vapor *Reina de Castilla* en las aguas de Joló, 27 de febrero de 1851. = Soldados: Habeis merecido bien de la patria y de la Reina con vuestro valor apoderándoos de los fuertes de Daniel, como un amago de la decision con que mañana ireis á abatir el pabellon del sultan Mahamad al grito eléctrico de ¡Viva la Reina!

«Vuestros compañeros del flanco derecho se os unirán para tener esta gloria; pero es preciso para adquirirla orden, subordinacion, decision, y seguir las buellas de vuestros gefes y oficiales.

«Asi que se reciban de los buques los ranchos, cuidarán los señores gefes de la columna de su distribucion y de que se tomen todas las disposiciones necesarias para que al toque de diana puedan formar las columnas de la manera que se disponga.

«Escusado parece recomendar á militares valientes la vigilancia, cuando es tan sabida la vergüenza de una sorpresa. — Urbistondo.»

«Cuartel general en el fuerte del Datto Daniel 28 de

febrero de 1851. — Soldados: El escarmiento que vuestro valor dió ayer á los joloanos, ha sido bastante para que, abandonando el sultan y los Dattos sus fortalezas las dejen en nuestro poder, entregandose á la fuga.

«Habeis completado vuestro triunfo y podeis envaneceros de que con el escarmiento de estos argelinos del Asia habeis hecho un servicio á la humanidad y á vuestros compatriotas.

«En los fuertes de Mahamad Pulalon se arbola la bandera española, y ya no sera Joló el núcleo de un mercado de piratas que aterraba al archipiélago burlándose de sus promesas.

«A primera proporcion hare conocer á la Reina nuestra señora, como merecis, vuestros servicios, vuestro valor y sufrimiento, y cuán satisferho estoy de vuestro comportamiento y del de la marina que ha cooperado á la importante empresa de escarmantar estos piratas y someterlos á su antigua dependencia. =

Antonio de Urbistondo. = Cuartel general en el fuerte principal del sultan Mahamad Pulalon 1.º de marzo de 1851. — Son copias. = El jefe del estado mayor. = Enrile. »

«Lo que me apresuro á comunicar en la orden general de la plaza para conocimiento y satisfaccion de los individuos de este ejército y leales filipinos, modelo de disciplina y valor, segun repetidas veces tienen ya dado pruebas de ello y muy recientemente en los hechos de armas adquiridos contra los joloanos á las inmediatas órdenes de nuestro dignisimo capitan general, el Excmo. señor marqués de la Solana.

«Soldados ¡viva la reina! ¡viva el capitan general, y vivan los valientes del ejército y armada!

Circúlese. — Manila 13 de marzo de 1851. — El general segundo cabo, Blanco. » (Epoca.)

La *Gaceta* de hoy inserta un real decreto nombrando á don Cándido Necedal, subsecretario del ministerio de la Gobernacion.

Una real orden señalando por último é improrogables el plazo de dos meses para que dentro de él se admitan al registro de hipotecas, con relacion de multas los documentos que no se hubiesen presentado oportunamente.

Otras disponiendo que el servicio de conducciones de tabacos filipinos desde Manila á Cádiz se saque á pública subasta celebrándose esta á la vez en el dia primero de noviembre próximo en la superintendencia general de ejército y hacienda en aquellas islas y en esta Córte en la Direccion general de rentas estancadas.

Entre los nombres de los futuros senadores, ademas de los citados ya ayer por nosotros, circulan los de los señores Martinez Davalillo, marqués de Cáceres, don Carlos Drake, conde de Vegamar, San Miguel y Cortina. (Novedades.)

ANUNCIOS DEL DIA.

HOY. S. Justo cf. y s. German ob. y conf.
MAÑANA. ✕ La Ascencion del Señor y s. Maximino ob. y conf.

CUARENTA HORAS. Continuan en la Iglesia del Hospicio. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 8½ de la tarde.

E. R. — FELIX PAGES.
Imprenta de la Viuda Grases plaza de la Constitucion.

Felix Pages